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本报讯 （侨报融媒记者 张
祥）昨日下午，区人大常委会副
主任杨钦星率队调研治水提质重
点建议办理情况，重点了解雨污
分流管网的建设、验收移交和运
行质量等相关工作进展、存在问
题和困难，治水提质项目施工安
全情况，并提出指导意见，加大督
办力度，推动治水提质取得更大
进展。

杨钦星一行首先调研了山塘
尾排水渠小微黑臭水体整治工
程。据了解，山塘尾排水渠（龙岗
河流域南约河流域）2019年治理目
标是实现不黑不臭，南约河口断面
水质达到地表水V类标准。目前已
完成临时道路铺设，清淤疏浚完成

80%工程量，河道护砌完成 70%工
程量，其他工程均在加紧推进中，
预计 5月 30日完工。杨钦星指出，
水务、街道等相关单位要测量、统
计好雨污分流实施情况等信息，掌
握该辖区污水收集率，做好规划，
精准提高污水处理率，充分发挥好
已建管网和污水厂的作用，改善城
市水环境。

同乐河是南约河的支流，属于
龙岗河的二级支流。治理范围为
同乐河河口至龙湖公园暗涵出口，
其中黑臭水体整治范围为南同大
道到同乐河河口共 6.2千米，目前
截污及相关主体工程已完成，水质
监测已达到消黑标准。杨钦星重
点调研了同乐河手外科医院段分

散处理设施建设、大坑路厦深高铁
段过流能力不足改造情况。随后，
杨钦星一行来到茅湖水花木场段
整治现场调研。茅湖水为同乐河
的支流，属于龙岗河流域水系，目
前水质已达标。

“安全生产是一切工作的底
线，不能为了赶工程进度，忽略工
程质量。”杨钦星对区水务局扎实
推进重点建议办理工作给予肯定，
并指出，各参建单位要突出问题导
向，把安全放在第一位，严把工程
质量关，有序推进各阶段河流治
理。区水务局要做好重点建议中
期检查相关工作，确保各项意见建
议落到实处，推动治水提质取得更
大进展。
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河水清澈透明，水清岸绿之态
初显，君子布河再现碧水微澜的模
样。近来，不少平湖居民惊喜地发
现，君子布河已告别黑臭，“水越来
越清了，景越来越美了，君子布河
能重现水清岸绿的状态，能看出来
政府对治水提质工作的重视和治
必治好的决心，非常欣喜。”

君子布河流经深圳和东莞两
市，跨过龙岗区平湖和龙华区观澜
两个街道，君子布河上游段地处平
湖街道，由于历史原因和城市快速
发展，河道空间被挤占、水质被污
染、大部分河段防洪标准不达标，
水环境问题非常突出，直接影响龙
华段君子布河下游以及东莞石马
河流域的水质，急需进行综合整
治。2017年，龙岗区所有河流都有
了“河长”守护，建成区内 6条水体
将脱下黑臭的“外衣”，其中，就包
括君子布河（龙岗段）。

2017 年 5 月，君子布河（龙岗

段）黑臭水体综合整治工程正式动
工，整治工程涵盖君子布河（龙岗
段）干流和三条支流，整治总长度
约为 5.64千米，把流域内河道综合
整治工程作为一个项目进行整治，
将系统解决片区内防洪能力不足
及有效治理水污染等问题。

“因平湖辖区城市开发程度
较高，河道红线范围与部分民宅、
金融基地、企业、道路等构筑物重
叠，河道整治难度很大。”区水务
建管中心君子布河（龙岗段）项目
组负责人介绍，为确保按时完成
上级部署的工作任务，平湖街道
相关部门制定了征拆工作方案，
加强工作统筹，建立协调机制。
每半个月街道将向区相关部门汇
报君子布河征地拆迁进展情况，
每周街道领导班子会议将全面听
取各工作组情况汇报，及时分析
和研究解决工作中遇到的困难及
问题，确保君子布河综合整治项
目征拆工作有序推进。

河道治理线长、点多、面广，
治理过程中受外围边界条件的影

响较大。访谈中，相关负责人向
记者分享了一个例子：2017 年 9
月 16日，君子布（龙岗段）干流段
截污管在拖拉管施工过程中，牵
引管扩孔时，河道左岸现状干砌
挡墙石块脱落，导致挡墙内形成
很大的溶洞，因挡墙内部塌陷导
致拖管导向杆标高顶浮 0.6米，继
续施工已无法满足截污排水功能
及施工安全。他第一时间通知平
湖街道办，加紧疏散厂区内人员，
拉好警戒线，组织专家结合现场
实际情况定处理方案，“这种突发
事件还有很多，好在当时处理方
法得当及时，确保了人民群众的
生命财产安全不受损失。”

日前，记者从君子布河（龙岗
段）综合整治工程项目部获悉，君
子布河（龙岗段）干流和三条支流
黑臭水体整治及防洪工程均已整
治完毕，实现河道畅通、干净整洁、
水质良好。当前，生态景观工程正
如期开展，未来，绿树夹岸，鱼翔浅
底的君子布河（龙岗段）将是深圳
一道不容错过的风景。

君子布河换新颜 碧水微澜群众喜

君子布河整治前后。
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区领导率队到坪地调研
国际低碳城郊野公园建设

协调解决难题
推进项目建设

区政协组织开展
重点课题调研活动

助力坂雪岗
科技城更好发展

本报讯（侨报融媒记者 张臻
斐）昨日下午，区人大常委会副主
任李一坚率省、市、区人大代表到坪
地街道，围绕“关于加快国际低碳城
郊野公园建设”主题开展视察调研
活动。

据了解，国际低碳城郊野公园位
于国际低碳城北部，建成后，将沿丁
山河、盐龙大道、外环高速围合的近1
平方公里范围内新增设一条 18.5公
里的环形“碧道”，成为周边市民休闲
的好去处。当日下午，人大代表一行
实地考察了国际低碳城郊野公园建
设用地范围内的黄竹坑水库和长坑
水库的相关情况，现场走访调研了周
边生态环境及相关项目规划。在随
后举行的座谈会上，相关部门汇报了
有关工作情况。与会代表各抒己见，
对加快推进项目建设提出了宝贵的
意见建议。

李一坚指出，坪地街道国际低
碳城核心区及周边是每年国际低碳
城论坛的举办地，也是展示深圳绿
色低碳发展成果的重要窗口，而且
该片区企业众多，居住、工作和生活
的人员迫切需要休闲娱乐场所。希
望牵头部门把公园建设作为今后一
项重点工作来抓，开拓思路，借鉴学
习周边森林公园建设优秀经验，协
调解决项目推进中遇到的问题，加
快推进深圳国际低碳城郊野公园建
设，让居民群众就近休闲、游憩，提
高他们的满意度和获得感。

本报讯（侨报融媒记者 张星）
昨日下午，龙岗区政协组织区政协
委员、区相关职能部门等赴坂雪岗
科技城开展区政协“龙岗区‘双核引
领、多轮驱动’提质扩容实施策略研
究”重点课题调研活动，区政协副主
席徐向明参加活动。

当天，考察组一行首先实地参
观了天安云谷展厅、创客空间及人
力资源服务智慧广场等地，详细了
解了该产业园区规划、建设、运营管
理、企业服务及入驻等各方面情
况。在随后召开的座谈会上，区发
改局、区工信局、区科创局等相关职
能部门，坂田街道办相关负责人以
及天安云谷入驻企业代表，结合“双
核引领”发展要求，深入思考“核心”
内涵，探讨坂雪岗科技城如何进一
步发挥区域龙头作用，有效承接大
湾区发展机遇，为进一步提升坂雪
岗科技城片区科技创新能力、促进
新一代科技创新产业和战略性新兴
产业集聚等提出意见建议。

徐向明指出，在重点课题研究
中，各相关职能部门对坂田的未来
发展思考一定要坚持高起点规划、
高标准建设、高质量配套，全力谋划
好坂田片区的城区规划、城市更新
等工作，形成具有科学性、前瞻性、
可行性、创见性的意见建议，助力坂
雪岗科技城更好发展。


